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Abstract (en)
[origin: US4510702A] The sole for shoes comprises at least a substantially rigid rear portion and a flexible front portion connected with said rear
portion approximately at the area of the ball of the foot. One of said both portions, preferably the rear portion, consists of a material having a cell
structure, the cells of this portion being at least partially opened at the connecting surface with the other portion. This other portion, preferably the
front portion, is formed of a synthetic plastics material being connected with said first portion by foaming thereto. Suitably the portion foamed onto the
other portion consists of polyurethane.

Abstract (de)
Sohle für Schuhe, die aus einem im wesentlichen starren Hinterteil (1) und aus einem mit diesem Hinterteil etwa im Ballenbereich verbundenen
flexiblen Vorderteil (2) gebildet ist. Einer der beiden Teile, vorzugsweise der Hinterteil (1), besteht aus einem eine Zellstruktur aufweisenden
Material, beispielsweise aus einem eine Zellstruktur aufweisenden Polymeren, aus Holz oder aus Kork, gegebenenfalls in Schichten aus gleichem
Material oder aus einer Kombination verschiedener Materialien. Zumindest an der Verbindungsfläche (3) sind die Zellen dieses Teiles wenigstens
teilweise geöffnet. Der andere der beiden Teile, vorzugsweise der flexible Vorderteil (2), ist aus einem durch Anschäumen mit dem erstgenannten
Teil verbundenen Kunststoff, vorzugsweise aus Polyurethan, gebildet. Die Laufsohle (2') kann mit diesem Teil einstückig ausgebildet und gleichfalls
angeschäumt sein.
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